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ATA n°17/2019. Aos onze dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, às nove horas e 

quarenta minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia - EE, reuniu-se ordinariamente o 

Conselho da Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a 

presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Ana Paula Gomes, Antônio 

Domingues Brasil, Bianca Pereira Moreira Ozório (por videoconferência, via aplicativo Skype), 

Carla Silva da Silva, Christian Garcia Serpa, Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Luiz Gomes 

Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, Matheus Pereira de Oliveira, Franciele Müller 

Ribeiro, Humberto Camargo Piccoli, Jeferson Avila Souza, Jorge Alberto Almeida, José 

Antônio Scotti Fontoura, José Francisco Almeida de Souza, Liércio André Isoldi, Luciano 

Volcanoglo Biehl, Márcio Ulguim Oliveira, Márcio Wrague Moura, Milton Luiz Paiva de Lima, 

Oberdan Carrasco Nogueira e Rodrigo Rocha Davesac; justificadas as ausências dos 

conselheiros: Phelype Haron Oleinik e Yuri de Magalhães; ausentes os conselheiros: Daniel 

Souza, Fernando Ramos Torres, Josiara Novôa, Kleber Eduardo Bianchi, Maike William 

Barros Pinheiro e Thais Andrezza dos Passos. O Prof. Cezar Bastos iniciou a reunião com o 

Primeiro assunto: Aprovação das Atas 13, 14 e 15/2019 - EE. As atas foram previamente 

enviadas aos conselheiros. Colocados os documentos em votação, foram aprovados por 

unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP 50/2019 – Relatório do Projeto de Extensão 

intitulado “Curso de Durabilidade do Concreto Armado em Ambiente Marítimo” – Prof. 

André Tavares Guimarães. O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo 

foi favorável à sua aprovação. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 51/2019 – Projeto de Extensão intitulado 

“Controle Tecnológico em Geotecnia, Materiais de Construção Civil e Materiais 

Metálicos em Engenharia” – Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos. O Prof. Cezar fez a 

leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Falou também 

que o projeto em discussão tem similaridade com projetos desenvolvidos desde os tempos do 

Departamento de Materiais de Construção – DMC. Ao final, foi colocado o parecer em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 52/2019 – Projeto 

de Extensão intitulado “Ensaios mecânicos em materiais metálicos e sintéticos” – Prof. 

Carlos Eduardo Marcos Guilherme. O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que 

o mesmo foi favorável à sua aprovação. Também salientou o referido Professor que o projeto 

tem por objetivo a diversificação da relação de empresas interessadas em utilizar os serviços 

prestados pelo POLICAB. Assim, foi colocado o parecer em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP 53/2019 – Projeto de Pesquisa intitulado 

“Estabilização de um Solo Areno-Argiloso do Interior do RS com Aditivos e Resíduos 

de Beneficiamento de Rochas Ornamentais” – Profª. Lisandra Rocha de Moraes. O Prof. 

Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação, e 

lembrando aos conselheiros que a Profª. Lisandra tivera sua solicitação para atuar como 

Professora Voluntária nesta EE até dezembro do corrente ano aprovada em reunião anterior 

(Ata 14/2019 – EE). Ao final, colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. 

Sexto assunto: Parecer CP 54/2019 – Projeto de Pesquisa intitulado “Uma Investigação 
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Experimental Sobre a Influência das Ondas no Processo Erosivo da Ilha da Torotama” 

– Profª. Débora Martins Machado. O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o 

mesmo foi favorável à sua aprovação. O Prof. Fontoura frisou que o projeto em epígrafe é 

vinculado ao Trabalho de Conclusão de Curso – TCC de uma aluna, mas faz parte de um 

projeto maior, atendendo a uma demanda local, tantos em relação à comunidade diretamente 

atingida como ao Poder Público Municipal. Assim, colocado o parecer em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CP 55/2019 – Projeto de Pesquisa 

intitulado “Hidrojateamento de solos” – Profª. Karina Retzlaff Camargo. O Prof. Cezar 

fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Também 

ressaltou o referido Professor que a Profª. Karina o questionara em relação a se era permitido 

submeter o projeto ora em discussão antes da mesma retornar de seu afastamento para o 

doutorado, indagação à qual o Prof. Cezar respondeu afirmativamente com base em consulta 

prévia à DIPOSG, na condição de que o tema do projeto guarde relação com o tema de 

pesquisa da Tese em desenvolvimento. Ao fim das discussões, foi colocado o parecer em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer CP 56/2019 – Projeto 

de Pesquisa intitulado “Caracterização físico-química do material de dragagem do 

canal de acesso ao Porto de Rio Grande” – Profª. Cristina Lemos Goularte. O Prof. 

Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. 

Prosseguindo, o Prof. Cezar ressaltou que a situação da Profª. Cristina é análoga à da Profª. 

Karina, pois ambas estão afastadas para doutorado e o projeto proposto guarda relação com 

o tema de pesquisa da Tese. O professor ainda salientou que a formalização do projeto em 

questão é necessária por conta da participação de docentes de outras unidades da FURG e a 

necessidade de acessar serviços internos na Universidade, como execução de análises 

mineralógicas pelo CEME-SUL. Destarte, colocado o parecer em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Nono assunto: Parecer CP 57/2019 – Alteração do Plano de Trabalho do 

Projeto de Pesquisa intitulado “Projeto e Construção de um Veículo Tipo Baja” – Prof. 

Antônio Domingues Brasil. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o 

mesmo foi favorável à sua aprovação. As alterações no projeto foram: a) o projeto passou a 

ser realizado via FAURG; b) alteração da composição da equipe de trabalho; e c) aumento da 

carga horária semanal dedicada ao projeto por parte do Prof. Antônio Brasil. Tomando a 

palavra, o Prof. Brasil esclareceu que houve a necessidade de se vincular o projeto via 

FAURG para ampliar o espectro de arrecadação de recursos por patrocínios. Por sua vez, o 

Prof. Cezar salientou que o projeto em epígrafe também prevê a isenção de taxa de 

ressarcimento à EE, e que esta isenção também seja colocada em votação. Destarte, o Prof. 

Cezar Bastos colocou em votação a possibilidade de isenção do projeto ora em discussão em 

ressarcir a EE e a proposta de alteração de plano de trabalho, sendo ambas as propostas 

aprovadas por unanimidade. Décimo assunto: Parecer CPG 19/2019 – Transferência da 

disciplina “Planejamento Urbano Participativo” (05030P), do Programa de Pós-

Graduação em Gestão Ambiental em Municípios – PPGAM, lotada no Instituto de 

Ciências Humanas e da Informação – ICHI, para a Escola de Engenharia – EE – Prof. 

José Antônio Fonseca de Antiqueira. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando 
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que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Colocado o parecer em votação, foi aprovado 

por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Indicação 08/20191 da Presidência do 

Conselho – Indicação do Prof. José Francisco Almeida de Souza, como membro titular, 

e do Prof. Waldir Terra Pinto, como suplente, como representantes da EE no Conselho 

Universitário – CONSUN, em substituição ao Prof. Joaquim Vaz. O Prof. Cezar fez a 

leitura do documento da Indicação, colocando-se favorável à sua aprovação. Salientou 

também o referido Professor que a indicação se deu por conta da aposentadoria do Prof. 

Joaquim, que era um dos representantes titulares da EE no CONSUN. Por fim, foi colocada a 

Indicação em votação, sendo aprovada por unanimidade. Décimo segundo assunto: 

Indicação 09/2019 da Presidência do Conselho – Proposta de nova constituição da 

Comissão Interna de Avaliação e Planejamento – CIAP/EE. O Prof. Cezar fez a leitura da 

Indicação, posicionando-se favorável à sua aprovação. O Prof. Alquati manifestou posição 

contrária à nova constituição proposta, considerando a atual como mais adequada às suas 

funções e às demandas da Unidade, sobretudo em relação à diminuição do número de 

coordenadores, os quais o Prof. Alquati considera importantes para os fins a que se propõe a 

CIAP. Por seu turno, o Prof. Fontoura frisou a diminuição do número de membros da CIAP, 

mudança que o referido Professor considera negativa. O Prof. Cezar respondeu que a 

intenção da proposta da nova constituição da CIAP é aumentar a representatividade dos 

segmentos da EE na comissão, não ficando tal representatividade restringida a um grupo que 

em sua grande maioria também compõe o Gabinete da Direção. Prosseguindo, o Prof. Cezar 

explicou que os coordenadores de graduação e pós-graduação, por suas cargas exaustivas 

de atribuições, serão representados na CIAP por dois (graduação) e um (pós-graduação) 

membros, indicados por suas respectivas câmaras do Conselho. O Prof. Fontoura retomou a 

palavra, sugerindo que a composição vigente seja mantida. Os professores Fabiane e 

Jeferson consideraram a proposta de nova constituição adequada, frisando o Prof. Jeferson 

que a referida comissão proposta representa mais de 10% dos membros da EE. A Prof. 

Fabiane também salientou que a inclusão de membros na CIAP para além dos 

coordenadores e da direção talvez ajude a mobilizar mais a Comissão para seus trabalhos. 

Ao fim das discussões, a Indicação em epígrafe foi colocada em votação, sendo aprovada, 

com um voto contrário. Décimo terceiro assunto: Relatório de afastamento para pós-

graduação (doutorado) – 1º semestre de 2019 – Prof. William Ramires Almeida. O Prof. 

Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a situação da Tese encontra-se na fase de 

execução, e que a data provável de conclusão do curso é dezembro de 2020. Colocado o 

relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo quarto assunto: Relatório de 

afastamento para pós-graduação (doutorado) – 1º mês – Profª. Cristina Lemos 

Goularte. O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a data provável de 

qualificação, se houver, é março de 2020, a de integralização dos créditos, o segundo 

semestre de 2019, e a da defesa da Tese, março de 2022. Colocado o relatório em votação, 

foi aprovado por unanimidade. Décimo quinto assunto: Assuntos gerais. A Profª. Fabiane 

                                                           
1
 A numeração das Indicações 8 e 9/2019 constantes nesta ata foi modificada em relação à numeração dos mesmos itens na 

Convocação 17/2019 – EE (respectivamente 7 e 8/2019). 
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comunicou aos conselheiros que, nos dias 7 e 8 de outubro do corrente ano, ocorrerá a 

Semana Aberta da FURG, paralela à 18ª Mostra de Produção Universitária – MPU, evento 

que contará com a participação da EE. Nesse sentido, a Prof. Fabiane pediu a colaboração 

dos presentes no sentido de divulgar o evento entre pares e alunos e incentivar sua 

participação. Por fim, a Prof. Fabiane salientou que a organização do evento em breve 

disponibilizará um e-mail para contato. Sobre esse assunto, o Prof. Cezar manifestou apoio 

ao evento, ressaltando a importância para a apresentação dos cursos da EE para a 

comunidade acadêmica e para a população em geral. Inserindo um último assunto geral, o 

Prof. Cezar salientou a importância da colaboração de todos os servidores da EE no processo 

de levantamento patrimonial recentemente deflagrado. Ressaltou também o referido 

Professor que há bens que ainda não foram localizados e, por conta disso, processos 

administrativos com possíveis implicações legais foram abertos pela FURG a fim de que a 

Direção da EE preste contas. Prosseguindo, o Prof. Cezar frisou que alguns bens que não 

vêm sendo localizados há anos, por questões específicas, serão baixados 

administrativamente somente depois de respondidos os referidos processos administrativos. 

Por fim, o referido Professor reforçou o pedido de colaboração de todos no processo 

supracitado, no tocante ao levantamento dos bens da carga patrimonial da Unidade e à busca 

pelos bens não localizados. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos 

encerrou a reunião às dez horas e cinquenta e oito minutos, da qual foi lavrada a presente 

ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião, e por mim, Everton Brum 

Braga, que a secretariei. 
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